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ENTREVISTA. GUSTAVO ALESSANDRI, alcalde de Zapallar y carta de 
Chile Vamos a presidir la Asociación Chilena de Municipalidades (AChM): 

“Para unificar el municipalismo 
que dejar la ideología de lado” 

Sebastián Mejías O. 
sebastianmejiascomercuriovalpo.cl 

oyesla última jornada 
H y la definitiva en las 

elección de la Asocia- 
ción Chilena de Municipalida- 
des, que se realiza en el Hotel 
Gala de Viña del Mar y que en 
los últimos días tomó un cur- 

so que fragmenta el panora- 
ma, debido a divisiones inter- 

nas generadas dentro del ofi- 
cialismo, lo que le da al alcal- 
de de Zapallar, Gustavo Ales- 
sandri (indep.-RN, represen- 
tante de Chile Vamos, una 
oportunidad inigualable de 
ganar la contienda. 

Si al comienzo de este en- 
cuentro se esperaba la reelec- 
ción de la alcaldesa de Quinta 
Normal, Karina Delfino (PS), 

en los últimos días emergió la 
alternativa de la alcaldesa de 
La Pintana, Claudia Pizarro 
(DC), quien justifica su volun- 
tad de competir por la presi- 
dencia dela Asociación, argu- 
mentando queenla actualges- 
tión, en manos del PS, ha falta- 
do escuchar diferentes voces. 

Eltambiénactual preside 
te de la Asociación de Muni 

palidades de Chile (Amuch), el 
alcalde Alessandri, podría ver- 
sebeneficiado deestequiebre, 
loque le permitiría consolidar 
lo que ha llamado un plan de 
gobierno en común que recu- 
perelaasociatividad delosmu- 
nicipios, la que, cree, se ha per- 
dido enlos últimos periodos de 
la Asociación Chilena de Muni- 

cipalidades. 
Eso sí, de conseguir el 

triunfo en la jornada de elec- 
ciones de hoy, Alessandri de- 
bería dejar su rol en la Amuch. 

  

   

  

¿Por qué quiere dar el paso des- 
dela Amucha la AChM? 

-Estamos tratando de competir 
porla unificación del municipa- 
lismo. Esa es la idea, la gran 
transversalidad y la unificación 
del municipalismo, porque to- 
dos los municipios tenemos el 
mismo problema con distintas 
realidades. Y para unificar el 
municipalismo tenemos que 
administrarrealidades y dejarla 
ideología delado. Quenos pon- 
gamosla misión de poder tener 
como principal objetivo el supe- 
rar nuestros conflictos, llegar 
con soluciones concretas y ser 
unavanceen el día adía paraca- 

MIGUEL CAMPOS 

QUIEBRE EN EL OFICIALISMO PODRÍA FAVORECER A ALESSANDRI. 

“No podemos tener 
leyes de manos 
peladas para los 
funcionarios o 
los inspectores 
municipales, porque 
sería un gran error”. 

dagestión municipal, local, de 
cadaalcalde, para queasíla aso- 
ciatividad agarre vuelo. 

-¿Siente quela Asociación Chile- 
na de Municipalidades ha sido 
manejada enlos últimos periodos 
más bien desdela ideología? 

-Soy delos que cree que el mu- 
nicipalismo no es unipersonal, 
porquese trabaja en equipo, co- 
mo lo hemos hecho en otras 

asociaciones como la Amuch. Y 

lo que tenemos que volvera ha- 
ceresquela Asociación Chilena 
de Municipalidades tenga un li- 

derazgo convocante también. 
Hoy día está esa posibilidad de 
tener un liderazgo transversal, 
dondelos equipos tengan tam- 
bién preponderancia y poder 
poner varios temas y problemá- 
ticas en el nivel nacional, que 

necesitamos fortalecer como 

municipios, y que es algo quese 

ha perdido enla AsociaciónChi- 
lena de Municipalidades. 

DEJAR PERSONALISMOS 
-¿Qué tan transversal es su pro- 
yecto? 
- Tenemos un plan de gobier- 
no en común con muchas 

  

personas de derecha, de cen- 
tro, de centroizquierda, don- 
de el objetivo no es favorecer 
a personas, sino que a este 
mismo plan de gobierno en 
común, en el que rememos 
todos para el mismo lado. 
Queremos potenciar el muni- 
cipalismo como fue en los 90, 
que es una idea ala queen los 
últimos años, lamentable- 
mente, desde la Asociación 

Chilena de Municipalidades 
nose le dio el mismo énfasis. 
Al contrario, la Asociación ha 
servido para potenciar carre- 
ras personalistas, pero hoy 
día tenemos una visión de fu- 
turo, donde nos necesitamos 
y eso es lo más importante. 
Que sobresalga un plan de go- 
bierno común antes que una 
persona. 

reser escuchada y tomada en
cuenta, y ese es el compromi-
so firme que asumimos para
fortalecer la gestión local y el
desarrollo de nuestros terri-
torios. 

IDEAS EN SEGURIDAD 
-Enla Amuch usted ha cumpli-
do un rol crítico de la crisisde
seguridad y lo hecho hasta aho-
rapor el gobierno central. ¿Có-
mosetrabaja este tema desde
la Asociación? 
-El rol que tiene la seguridad
enla asociatividad y en todas
las asociaciones debería ser

fundamental. Ya estamos en

la crisis más importante y du-
ra de nuestro país, y nos tene-
mos que unir. Tenemos que
crear una fuerza de tarea, que
nos permita que todas lasins-
tituciones hablemos el mismo

idioma y que tengamos profe-
sionales en todos los munici-

pios. Hoy día los mun: 
cumplen un rol protagónico
para poder combatir la crisis
deseguridad. 

    

- ¿Darle más atribuciones a los
funcionarios municipales acar-

go dela seguridad? 
- Tenemos que entender que
debemos proteger a quienes
nos protegen y no podemos
tener leyes de manos peladas
para los funcionarios o los
inspectores municipales, por-
que sería un gran error y así
no podemos nunca combatir
la delincuencia. De ahínues-
tra propuesta de crearla fuer-
za de tarea, que profesionali-
ce las direcciones de seguri-
dad pública, haciendo estu-
dios y entregando la solución
alo que arrojan esos estudios.

  

  - ¿Qué piensa del quiebrequeht 
bo enel oficialismo yqueabre el 
escenario para la elección? 

- La fragmentación que hoy 
vemos confirma lo que he- 
mos sostenido desde el ini- 
cio, en cuanto a que nuestra 
visión de gestión municipal 
esla que realmente logra un- 
ir y representar a los alcaldes 
de todo el país. Mientras 
otros se dividen, nosotros he- 
mos construido un proyecto 
sólido, transversal y basado 
enel diálogo, porque los mu- 
nicipios necesitan liderazgo, 
no disputas internas. La gran 
mayoría de los alcaldes quie- 

-¿Quéle pediría al gobierno? 
- Hoy día tenemos un gobier- 
no que centraliza y lo que ne- 
cesitamos es descentralizar. Y 
cada vez los municipios vana 
tener más injerencia, porque 
administramos la realidad, y 
eso, con la tecnología, con los 
medios de comunicación, 

con las soluciones más rápi- 
das que exigen nuestros veci- 
nos, los municipios necesita- 
mosser modernizados. En es- 
ta materia, la Asociación, to- 

das ellas, las provinciales, las 
regionales, van a cumplir un 
objetivo que antes no se vi- 
sualizaba. es 

    

ELENCUENTRO SE DESARROLLÓ EN EL HOTEL MARINA DEL REY. 

Matthei se reúne en 
Viña con alcaldes 
del país y apunta a 
la inmigración ilegal 
ENCUENTRO. “Ni uno más que entre a 
Chile”, dijo la candidata presidencial. 

acandidata presidencial 
L de Chile Vamos, Evelyn 

Matthei, sereunióayer, en 
Viña del Mar, con alcaldes del 
bloque opositor de todo el país, 
aprovechando la asistencia de 
los jefes comunales a la Asam- 
blea Nacional de Municipalida- 
des que desarrolla enla Ciudad 
Jardín la Asociación Chilena de 

Municipalidades (AChM). 
El encuentro se desarrolló 

enel Hotel Marina del Rey, don- 
delaexalcaldesasubrayó laim- 
portancia delos gobiernosloca- 
les en la tarea de brindar solu- 
ciones a las demandas de sus 

habitantes. 

PLAN NACIONAL 

En este sentido, enfatizó el rol 
quecumplenenlaseguridad ciu- 
dadanaatravésdela disposición 
decámaras detelevigilancia, pe 
roenello enfatizó que “hay que 
mirarlas conlainteligenciaartifi- 
cialyesonolo puede hacercada 
alcalde por su cuenta. Esotiene 

queserun plan anivel nacional”. 
También se refirió a las di- 

versas problemáticas enel país 
que está generando la inmigra- 
ción ilegal, por lo que se com- 
prometió a proteger la frontera 
norte. “Sabemos cómo vamosa 
controlar cada kilómetro de la 
frontera norte y sabemos cómo 
los vamos a interceptar, sabe- 
mos cómo no los vamos a dejar 
entrar ysabemos, además, có- 
molos vamos a mandar de vuel- 
tapor donde entraron, siesque 
lologran”. 

Porello, afirmó, “niuno más 

queentre aChile, niuno más”, 
añadiendo que “los chilenos ya 
noaguantan más, porque tienen 
que competir por casa, tienen 
quecompetir por educación, tie- 
nen quecompetir por salud, tie- 
'nen que competir por trabajo. 
(-.) No puedo creer que una per- 
sona queesilegal, que estáilegal 
enChile, se le atiendaantesque 
unachilena o un chileno. Esono 
puedeser, bastaya”. cs 

   

  

Finalizan las 
obras en el Camino 
Internacional tras 
socavón por lluvias 

e Con la presencia del subse- 
cretario de Obras Públicas, Da- 
nilo Núñez, junto al alcalde de 
Concón, Freddy Ramírez, y 
personeros locales, se realizará 
hoy la reapertura al tránsito 
vehicular de la Ruta E-30-F, co- 
nocido como Camino Interna- 

cional, quese vio afectado por 
unsocavón ocasionado por las 
intensas lluvias del invierno pa- 
sado. Las obras de mitigación 
serealizaronalaaltura del kiló- 

    SE HABILITARÁ LA VÍA A CONCÓN. 

metro 1,8 de la citada vía, que 
ahora volverá a funcionar con 
normalidaden ambas direccio- 
nes parael tránsito vehicular y 
permitirán un flujo más expedi- 
to hacia Concón. as
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